



Rechenschaftsbericht für das Jahr 2024

Gründungsjahr der Stiftung: 2007

Gemeinnützigkeit

Die Stiftung ist gemeinnützig. (Bescheinigung Finanzamt vom 17.11.2014)

Mitglieder des Stiftungsrates:

Annette von Brauchitsch-Lavaulx (Vorsitzende)
Anke Baumgarten
Birgit Dinglinger
Dr. Christian Fischer
Alexander Freund
Marion Okken

Der Stiftungsrat hat sich im Jahr 2024 zu zwei Sitzungen getroffen, und zwar am 03.01.2024 und am 27.06.2024.

Veränderungen im Stiftungsrat

keine

Finanzen (Ausgangslage)

Bestand des Sonderpostens „unselbstständige Stiftung zum 31.12.2023 “ - Stiftungsvolumen (gesamt)	190.881,42 €
Abzüglich Stiftungskapital zum 31.12.2023	176.725,48 €
Freie Gelder für 2023	14.155,95 €

Erträge 2024

Kollekten	328,01 €
Spenden	2.604,41 €
„Spenden“ Bücherbasar 2024	4.338,03 €
Spenden Themenabende	192,20 €
Zustiftungen	1.570,00 €
Erträge aus Honigaktion	411,00 €
<i>Zinsen vorläufig (Betrag aus 2023) *</i>	1.830,36 €
Summe Erträge	11.274,01 €

* Zinsen sind die Vorjahreswerte, da die Errechnung innerhalb der Sammelrücklage erst später im Jahr erfolgt.



Aufwendungen 2024

Jugendfreizeit Kinder- und Jugendhaus	4.400,00 €
Fahrtkosten Ehrenamtlicher zur Jugendfreizeit	365,00 €
Kindermusical – Kostüme	440,00 €
Reitfreizeit Kinder- und Jugendhaus (Busanmietung)	1.900,00 €
Kinderkochen	315,00 €
Kurzfreizeit der Ehrenamtlichen im Kinder- und Jugendhaus	665,00 €
Malwettbewerb „Winterzauber“ - Preise	765,00 €
Kita Sessel für Puppenecke	436,00 €
Betrieb Internetseite	128,32 €
Kosten Themenabend	46,31 €
Druckkosten und Porto für Weihnachtskarten	120,00 €
Jahrestreffen des Stiftungsrats mit Restaurantbesuch	275,70 €
„Spenden“ Bücherbasar – Zuführung Sonderposten	4.338,03 €
Summe Aufwendungen	14.194,36 €

Positives Jahresergebnis 2024

Summe Erträge	11.274,01 €
Summe Aufwendungen	14.194,36 €
Negatives Jahresergebnis (inkl. Zustiftung)	-2.920,35 €

Errechnung Stiftungskapital und Freie Gelder zum 31.12.2024

Stiftungskapital 31.12.2023	176.725,48 €
Zustiftung 2024	1.570,00 €
Nach Zuführung Zustiftungen =	
Stiftungskapital 31.12.2024	178.295,48 €
Freie Gelder aus 2024	14.155,94 €
negatives <i>restliches</i> Jahresergebnis (ohne Zustiftung)	- 4.490,35 €
Nach Abzug des negativen <i>restlichen</i> Jahresergebnis von den „Freien Geldern 2024“ = Freie Gelder für 2025	9.665,59 €



Errechnung Stiftungsvolumen zum 31.12.2024

Stiftungskapital 31.12.2024	178.295,48 €
Freie Gelder	9.665,59 €
Bestand des Sonderpostens „unselbstständige Stiftung“ zum 31.12.2024 Stiftungsvolumen (gesamt)	187.961,07 €

Die „Freien Gelder“ i.H.v. **9.665,59 €** sind als Verfügungsmittel für das aktuelle Jahr **2025** anzusehen.

Gelder des Bücherbasarkreises

Auch im Jahr 2024 kommen die Einnahmen aus den Verkäufen des Bücherbasars wieder der Stiftung zugute. Diese wurden einem separaten Sonderposten zugeführt. Die Gelder sind für das Kinder- und Jugendhaus bestimmt und können auf Antrag abgerufen werden. Die evangelische Stiftung dankt dem Bücherbasarkreis für die Kooperation.

Insgesamt stehen nun Einnahmen für Projekte des Kinder- und Jugendhauses in folgender Höhe von zur Verfügung

Aus 2023	3.535,10 €
Aus 2024	4.338,03 €
Summe	7.873,13 €

Der Abruf erfolgt im Jahr 2025 für die Jugendfreizeit sowie das Jugendkulturfest, das sich auf die momentan weltweit angesagte „K-Pop“ Bewegung (Fans koreanischer Popmusik) bezieht.

Öffentlichkeitsarbeit

Am 21. Februar 2024 fand der Themenabend „Vom Mao Look zum Designerschuh – eine Zeitreise im Reich der Mitte“ statt. Herr Dr. F. Meyer, der China von 1975 bis 2018 regelmäßig besuchte, berichtete hochinteressant von seinen Erlebnissen. Der kurzweilige Abend war sehr gut besucht, so wurden Spenden in Höhe von 150,20 € gesammelt.

Ein weiterer Themenabend stand unter dem Motto „Die Zukunft der Kirche ist weiblich“. Frau Gabriele Kirchner beschäftigte sich am 13.11.2024 mit Fragen, die sich aus dem Buch von Franz Alt „Ich habe einen Traum!“ ergeben: wie ist Kirche heute, wie soll Kirche morgen sein. Wir durften uns bei leider einem nur kleinen Teilnehmerkreis über Spenden in Höhe von 42,00 € freuen.

Die traditionelle Abgabe des Honigs aus dem Biosphärenreservat Schorfheide/Brandenburg (dort liegt unsere Partnergemeinde Oderberg) erfolgte wie im Vorjahr gegen Spende im Gemeinebüro, in einem Blumengeschäft und in einer Zahnarztpraxis. Wir danken für die Unterstützung. Die Einnahmen betrugen insgesamt 411,00 €.



Es wurde außerdem in den Ausgaben des „Paulusbrief – Gemeindebrief der Evangelischen Kirchengemeinde Essen-Heisingen“ regelmäßig über die Arbeit der Evangelischen Stiftung Heisingen berichtet.

Akquisition

Die Stiftung hat im Jahr 2024 insgesamt 1.570,00 € an Zustiftungen und 2.604,41 € an Spenden erhalten (hinzuzurechnen sind die Einnahme aus den Themenabenden sowie der Honigaktion). Wir danken für diese großzügige Unterstützung sehr herzlich.

Geförderte Projekte

Im Sommer 2024 fand wieder die Jugendfreizeit statt, die auch in diesem Jahr mit Mitteln der Evangelischen Stiftung gefördert werden konnte. Konkret wurden diverse Ausflüge vor Ort unterstützt. Zusätzlich wurde der Teilnehmerbeitrag für die Sommerfreizeit für einen ehrenamtlichen Teamer von der Stiftung übernommen. Damit wird seine ehrenamtliche Tätigkeit anerkannt und finanziell honoriert.

Gefördert wurde auch die Aufführung des Bunte Bande Kindermusicals „Gemeinsam sind wir stark“, das von unserer Kirchenmusikerin Giuli Topuridze und der Jugendhausleiterin Stephanie Brüggemann mit Kindern unserer Gemeinde einstudiert wurde. Die Aufführungen fanden am 28. und 29. Juni in der Pauluskirche mit erfreulich vielen Besuchern statt. Gefördert wurden Materialkosten für die Kostüme des Musicals.

Die Kinderreitfreizeit im Herbst wurde durch die Übernahme der Fahrtkosten mit einem Reisebus unterstützt.

Ein Kurzfreizeit der Ehrenamtlichen im Kinder- und Jugendhaus (Schulungswochenende) wurde ebenfalls mit den Geldern für eine Stadtkreuzfahrt in Hamburg bezuschusst. Dies ist wiederum als Anerkennung für die großartige Leistung der Ehrenamtler zu verstehen.

Gerne haben wir den Malwettbewerb „Winterzauber“ mit interessanten Preisen für die Bestplatzierten unterstützt. Es war eine Freude, die kleinen und großen Künstler und ihre ideenreichen Bilder bei der Preisverleihung und Ausstellung im Paulushof zu beobachten.

Auch die Kita Stemmering konnte sich über drei Sessel für die neu gestaltete Puppenecke freuen, die ganz schnell angenommen wurden und gerne genutzt werden.

Ausblick auf die „Stiftungsarbeit“ im Jahr 2025

Bisher ist geplant und teilweise beschlossen, die Jugendfreizeit sowie ein erneut geplantes Kindermusical und die Kinderfreizeit im Herbst zu bezuschussen. Außerdem soll die Konfirmandenfreizeit erstmalig gefördert werden.

Auch die Honigaktion wurde zu Beginn dieses Jahres mit etwas Verspätung wegen Lieferschwierigkeiten fortgesetzt. Erstmalig wollen wir im Jahr 2025 im Rahmen unserer Themenabend-Reihe zu einem Kinoabend einladen. Im August wird die Stiftung zum Abschluss des Kinderferienprogramms einen Mehrgenerationen-Gottesdienst mit interessantem Rahmenprogramm veranstalten.



Alle Stiftungsratsmitglieder stehen Interessierten für Fragen und Auskünfte zur Verfügung.
Wir danken herzlich, insbesondere den kontinuierlichen Förderern, für die fortwährende
Unterstützung durch Zustiftungen und Spenden!

Essen, 16.04.2025

-Unterschrift-

-Unterschrift-

Erstellt

Anke Baumgarten

Überarbeitet

Elke Nikolaizik 23.04.2025